



Fiesta de la Trashumancia y el esquileo de Brieva

Tradición y cultura de los pueblos ganaderos

TEXTO Y FOTOGRAFÍAS: Pablo Fontecha Olave

Los días 31 de mayo y 1 de junio de 2008 se celebró en Brieva de Cameros la tradicional "Fiesta de la Trashumancia" organizada por la Asociación Cultural Brita y el Ayuntamiento de Brieva.





(6) en portada

Es la 9ª edición de este evento que, año tras año, trata de poner en valor y mostrar al público la cultura de la trashumancia y la importancia del pastoreo de montaña en la sierra riojana. Se celebra en el mes de junio coincidiendo con la llegada de los antiguos pastores trashumantes. El objetivo es mostrar distintos aspectos de la actividad pastoril, sus oficios, sus tradiciones y su cultura a través del

rico patrimonio rural tangible e intangible. Se pretende asimismo incidir en la fuerte interrelación existente entre la tierra, las personas y los

animales, en los que unos cuidan de los otros, con el consiguiente beneficio para el medio ambiente.

Para ello se diseñó un completo programa de actividades intentando llegar a todos los públicos: a los profesionales del sector, a los amantes de las tradiciones, a los consumidores de ocio medioambiental, a los niños y a todos los turistas que buscan relacionarse con la cultura del lugar que visitan.

Actos como la feria de artesanía, música folk a cargo del grupo Cantoblanco, degustaciones populares de migas y caldereta, proyecciones sobre los últimos pastores trashumantes de La Rioja, paso del rebaño por las calles del pueblo, etc. llenaron de gente las empedradas

calles de Brieva pese a la lluvia y al mal tiempo reinante.

Como novedad, este año se celebró una exhibición de perros

pastores que hicieron las delicias de los asistentes, manejando a la perfección a las ovejas y también a un grupo de ocas. También se llevó a cabo un concurso de esquileo al que asistieron esquiladores de Navarra, Huesca y de varias localidades riojanas que pugnaron en habilidad y destreza por llevarse los premios establecidos por la organización.



Demostraciones de esquileo, de

perros pastores, entre otras actividades,

tuvieron lugar en un lluvioso día.





Como colofón a este festivo fin de semana, el domingo 1 de junio se procedió a la inauguración del Museo Rancho de Esquileo con gran asistencia de público.

En definitiva, con la "Trashumancia de Brieva" se trata de mostrar la importancia de las labores del mundo rural y la forma de vida

tradicional de los pueblos de la comarca de las 7 Villas. Respetar y apoyar esa forma de vida es apostar por el futuro de nuestros pueblos. También se trata de hacer ver a la gente los beneficios del ocio basado en la naturaleza y la importancia que el cuidado del medio ambiente tiene para el desarrollo integral de nuestra sociedad.

